

## MEDIO AMBIENTE

A.M.C. | TOLEDO

redacciontoledo@diariolatribuna.com

Para que una planta crezca hay que regarla, atenderla y proveerla de sol. Y lo mismo pasa para que germinen las ideas, un estado en el que se encuentra el Ayuntamiento de Borox cuyo concejal de Medio Ambiente, Carlos Hermida, está, regadera en mano, -hablamos de forma figurada- intentando que florezcan numerosos proyectos cuyas semillas ya están, si no sembradas, sí preparadas para ello.

Y como el terreno está ávido de ideas, de buenas ideas, la última brotó casi sin darse cuenta durante la entrega del Certificado Verde que la asociación Áreas Verdes ha otorgado a los responsables municipales de Borox. Documento -Marca Registrada- que reconoce el compromiso e implicación del Consistorio en los proyectos de reforestación que promueve dicha asociación sin ánimo de lucro dedicada al fomento de la reforestación, mediante la colaboración de pequeñas empresas que quieren incorporar la Responsabilidad Social Corporativa (RSC) de carácter medioambiental en sus organizaciones.

Pues bien, como explica el propio concejal de Medio Ambiente borojeño en dicho acto el alcalde valoró la propuesta de que las licitaciones de concursos públicos incluyeran en los pliegos puntuaciones en relación a la RSC de las empresas que concurren, «siempre de manera voluntaria», para que realicen inversiones en los proyectos que tenga en marcha o vaya a poner en marcha el municipio en materia medioambiental o relacionadas con el área social y la inclusión. «Estamos estudiando la manera de encajarlo en los pliegos, pero la idea es que la puntuación tenga una proporcionalidad a la inversión que la empresa vaya a hacer con motivo de la licitación», matiza Carlos Hermida.

Y para que todas las piezas encajen, el concejal está trabajando en un Plan Medioambiental del municipio en el que queden diseñadas las actuaciones que el Consistorio programará y en las que encajarían estas inversiones fruto de la RSC de modo que «las empresas que concurren a las licitaciones públicas tengan conoci-

# EL VERDE SE IMPREGNA EN BOROX



El Ayuntamiento de Borox recibió su Certificado Verde.



Un manantial de agua salada deja en uno de los parajes de Borox esta sorprendente senda de sal.

miento de que lo que tenemos proyectado por si voluntariamente quieren comprometerse».

Pero además, también diseñarán las medidas de inclusión social y laboral en las que podrían

interesarse esas empresas.

Y es que, como aclara Hermida, si sale un concurso de mejora de luminarias podría tener cabida mejorar la puntuación de empresas que tengan intención de

## BUSCAN 'CÓMPLICES'.

El Ayuntamiento está estudiando la inclusión de ventajas en los pliegos de concursos públicos para las empresas que a través de su política de RSC inviertan en mejoras medioambientales o sociales en el municipio.

sentencia el concejal, lo que «buscamos es que sean proyectos relacionados con la inclusión social y laboral de personas con discapacidad y los colectivos en riesgo de exclusión».

El círculo se cerraría poniendo en contacto con Áreas Verdes a las empresas, para que ésta, si están interesadas en desarrollar su RSC en materia medioambiental en otros proyectos puedan consultar opciones o trabajar con ellos.

Precisamente, el presidente de esta asociación sin ánimo de lucro destacaba que «si no el primero de España, Borox es el primero de Castilla-La Mancha que prevé incluir en los pliegos de licitación de obras públicas que las empresas que voluntariamente aporten un plus adicional desde su política RSC en mejoras medioambientales cuenten con ventajas en la baremación del concurso», se enorgullece el presidente de Áreas Verdes, Raúl Merino.

Merino que pone la mirada en el futuro, aventura que si este tipo de medidas se aplicaran en buena parte de los ayuntamientos de España «el efecto multiplicador sería incalculable» y no solo permitiría crear actuaciones medioambientales relevantes sino que podría llevar aparejada una alternativa al desempleo.

El máximo responsable de esta asociación sin ánimo de lucro que está llevando a cabo en España el programa '¡Ningún pueblo sin su bosque!', confía en que este tipo de medidas sirvan «de inspiración a otros municipios que, aunque carecen de recursos propios, con este tipo de propuestas pueden superar esta coyuntura y realizar mejoras medioambientales en sus localidades». Y dice Merino que «si se miran las cosas siempre desde el mismo ángulo siempre se verá el mismo muro», para intentar poner sobre la mesa la necesidad de que se abran las perspectivas de los regidores públicos y empresas.

En este sentido, el concejal de Medio Ambiente de Borox aprecia que los ayuntamientos se están viendo obligados a utilizar sus recursos propios en otras prioridades y han dejado al margen la inversión medioambiental. Por eso, puntualiza, «hay que buscar otras maneras para que las empresas se involucren».

## LOS PROYECTOS EN LOS QUE EL AYUNTAMIENTO ESTÁ TRABAJANDO

### Un sendero de sal en un terreno yesífero

El paraje que rodea a un manantial de agua salada que en ciertas épocas del año ofrece un sorprendente sendero blanco de sal es uno de los proyectos medioambientales en el que las empresas podrán invertir a través de su RSC. «Queremos rehabilitarlo y reforestarlo porque es objeto de visitas y tiene un gran atractivo», defiende Hermida. El problema, y para eso cuentan con la profesionalidad y experiencia de Áreas Verdes, es que es un terreno muy seco y yesífero y el plan de restauración tiene que ser muy meticuloso para que tenga éxito. Si no es antes de mayo será en noviembre cuando se ejecute.

### Jardines urbanos para implicar a los vecinos

«Hay espacios en el municipio poco reforestados y quiero que a través de jardines urbanos en el casco del municipio la gente sea consciente de que necesitamos este tipo de iniciativas y empiecen a valorar lo que tienen». Así resume Carlos Hermida su idea sobre cómo 'inyectar' en sus vecinos la conciencia medioambiental. Dice Hermida que algo se ha conseguido ya con los parajes en los que han actuado Valdelavar y Pilarejo, dos espacios naturales que han rescatado y que los vecinos han vuelto a valorar como espacios naturales para disfrutar del ocio.

### Comisión de medio ambiente y educación

La educación no puede quedar al margen de intentar 'cultivar' una conciencia medioambiental y eso lo sabe Carlos Hermida. Por ello, están trabajando en la creación de una Comisión de Medio Ambiente a través de la Mancomunidad Sagra Alta desde la que encauzar acciones educativas en las que, por ejemplo, también se impliquen los centros escolares. Pretende el concejal de Medio Ambiente borojeño que simples acciones, sin excesivos costes, como el Día de la Regadera -una jornada dedicada a regar los árboles plantados- formen parte de la cultura del municipio.

### El olvidado paraje de la Cueva Canjino

Tiene historia, naturaleza y patrimonio. El paraje entorno a la llamada Cueva Canjino (excavada en la piedra y, según la tradición, lugar de descanso de las tropas francesas) es otra de las propuestas en las que Carlos Hermida está trabajando para implantar un proyecto de recuperación en este año. «Es un lugar emblemático y en el que se han rodado hasta películas pero está completamente abandonado», se lamenta. Allí, rememora, iban a comer un día al año, al menos, las familias borojeñas, por eso y por su valor patrimonial «quiero embellecerlo y que vuelva a ser un referente».

### Atraer a una ETT para impulsar el empleo

Uno de los compromisos electorales de Carlos Hermida es intentar lograr que los colectivos de personas con discapacidad y en riesgo de exclusión social tengan oportunidades laborales y formativas. En este empeño está contactando con ETT de Aranjuez para ofrecerles la posibilidad de que dos o tres días a la semana se instalen en una oficina propiedad municipal ya sea para la gestión de empleos o para acciones formativas. Subraya Hermida que estas ETT de Aranjuez son precisamente las que trabajan con las empresas de los polígonos de los alrededores de Borox.